



**Auszug aus dem Protokoll
des Gemeinderates Fällanden vom 4. Oktober 2016**

26.	Kulturelles	242
26.05.	Private Sammlungen, Ausstellungen, Ausleihen	
35.03.	Vereine und Institutionen	
	Kulturgruppe Fällanden	
	Kunst in der Zwicky 2016, Skulpturenpfad	
	Antrag für den Kauf eines Kunstwerkes	

IDG-Status:	öffentlich	X
	nicht öffentlich	

Ausgangslage

Vom 20. Mai bis zum 23. Oktober 2016 führt die Kulturgruppe Fällanden unter dem Titel «Kunst rund um Zürich» zum wiederholten Mal eine juriierte Kunstaustellung durch, deren Ziel es ist, einen Überblick über das Kunstschaffen rund um Zürich zu geben. Der Skulpturenpfad zeigt 25 Kunstobjekte von verschiedenen Künstlerinnen und Künstlern aus der Region, verteilt auf dem gesamten Gemeindegebiet.

Mit Schreiben vom 23. September 2016 stellt die Kulturgruppe Fällanden dem Gemeinderat den Antrag, nach Abschluss der Ausstellung Ende Oktober 2016 ein Kunstwerk aus den Werken des Skulpturenpfads zu erwerben und an einem geeigneten Platz weiterhin in der Gemeinde auszustellen. Als idealen Standort kann sie sich gut einen Kreisel vorstellen.

Die Kulturgruppe macht drei Vorschläge für einen Ankauf:

Existenz von Matthias Bach, Wädenswil	Stahl, 2008	Fr. 6'800.–
Madame Girafe von Marcel Bernet, Zürich	Pigment auf Eiche, 2015	Fr. 6'000.–
Nägel von Adrian Künzi, Dürnten	Eiche geschwärzt, 2013–2015	Fr. 9'000.–

Antrag

Die Kulturgruppe Fällanden stellt den Antrag, dass die Gemeinde ein Kunstwerk der aktuellen Ausstellung erwirbt. Sollte sich der Gemeinderat für einen Ankauf entscheiden, erklärt sich die Kulturgruppe bereit, eine allfällige Vorfinanzierung zu organisieren, falls der Kauf aus Budgetgründen erst zu einem späteren Zeitpunkt möglich ist. Als weitere Alternative für den Erwerb wird eine Sammelaktion unter Kulturinteressierten erwogen, bei welcher der Gemeinderat zum Schluss die Restfinanzierung des Objekts übernimmt.

Diskussion

Aus der Diskussion geht hervor, dass der Gemeinderat dem Erwerb von Kunst grundsätzlich positiv gegenübersteht. Allerdings wird ein Kunstwerk nur dann angeschafft, wenn ein konkreter Bedarf besteht, indem vorgängig ein passender Standort ausgewählt worden ist, der durch das in Betracht gezogene Kunstwerk merklich aufgewertet wird. So wurde bereits im Jahr 2015 ein Bild aus den Ausstellungen «Kunst im Gemeindehaus» erstanden, welches seither permanent im Gemeindehaus ausgestellt ist. Der von der Kulturgruppe Fällanden vorgeschlagene Kreisler als Standort befindet sich im Besitz des Kantons Zürich. Es ist nicht erwünscht, an diesem Ort ein Kunstwerk definitiv und langfristig zu platzieren. Einen anderen Standort, auf welchem ein Kunstwerk zur Geltung kommen könnte, sieht der Gemeinderat derzeit nicht.

Der Gemeinderat beschliesst:

1. Der Antrag der Kulturgruppe Fällanden, ein Kunstwerk aus der Ausstellung «Kunst in der Zwicky 2016» bzw. dem Skulpturenpfad zu erwerben, wird im Sinne der Erwägungen abgelehnt.
2. Mitteilung an:
 - Kulturgruppe Fällanden, Heinz Schmid, Buchenweg 25, 8121 Benglen
 - Gemeindepräsident, per Extranet
 - Leiterin Abteilung Präsidiales; zum Vollzug, per E-Mail
 - Medienmitteilung Gemeinderat
 - Website; zur Veröffentlichung
 - 26.05.
 - 35.03.

Für richtigen Protokollauszug:



Marcel Ehlers
Stellvertreter Gemeindeschreiberin

Versand: 7. Oktober 2016